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Abstract 
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Abstract 

Der chinesische Erziehungsstil und das chinesische Bildungssystem sind ein viel dis-
kutiertes sowie umstrittenes Thema. Vor diesem Hintergrund zielt die vorliegende Ar-
beit darauf ab, einen Überblick über die Kindheit und die Kindererziehung in China zu 
geben. Grundlegend sind hier die folgenden Forschungsfragen: Welche Faktoren be-
einflussen die chinesische Kindererziehung? Wie gestaltet sich die chinesische Kin-
dererziehung am Beispiel des Kindergartens? Welche Chancen und Risiken lassen 
sich in der chinesischen Kindererziehung erkennen? Um diese Fragen zu beantworten, 
werden aktuelle Fachliteratur diskutiert und die einzelnen Forschungsfragen als Leit-
fragen der einzelnen Kapitel verstanden. Zunächst werden soziokulturelle Faktoren aus 
den Bereichen Politik, Gesellschaft und Kultur dargestellt. Im Anschluss wird die früh-
kindliche Erziehung am Beispiel des Kindergartens betrachtet. Abschließend werden 
die Chancen und Risiken für die Kindesentwicklung aufgezeigt, die sich aus den For-
schungsergebnissen ergeben. In diesem Zusammenhang werden das Modell des Wer-
tequadrats nach Schulz von Thun hinzugezogen sowie die Begriffe Individualismus und 
Kollektivismus diskutiert. Im Ergebnis der Arbeit wird deutlich, dass traditionelle kollek-
tivistische Erziehungsmethoden tief in der chinesischen Gesellschaft verankert sind – 
sowohl im familiären als auch im schulischen Kontext. Gleichzeitig sind individualistisch 
orientierte Ansätze insbesondere im frühkindlichen Bildungsbereich zu verzeichnen. 
Diese Entwicklung lässt hoffen, dass sich individualistische Tendenzen weiter fortset-
zen und dass sich daraus ein Erziehungskonzept entwickelt, welches die Prinzipien 
einer individualistischen sowie kollektivistischen Kindererziehung gleichermaßen auf-
weist.  

 

The Chinese upbringing style and the Chinese education system are a much discussed 
and controversial topic. Against this background, the present work aims to provide an 
overview of childhood and child rearing in China. The following research questions 
form the basis for this: What factors influence Chinese child rearing? How is Chinese 
child rearing organized in kindergarten? What opportunities and risks can be seen in 
Chinese child rearing? In order to answer these questions scientific literature is dis-
cussed and the individual research questions are understood as key questions of the 
individual chapters. At first socio-cultural factors from the areas of politics, society and 
culture are presented. Afterwards, early childhood education in kindergarten is being 
discussed. Finally, the opportunities and risks for child development resulting from the 
research results are shown. In this context the model of the square of values according 
to Schulz von Thun is consulted and the terms of individualism and collectivism are 
discussed. The result of the work clearly shows that traditional collectivist methods of 
education are deeply rooted in Chinese society, both in the family and in the school 
context. At the same time, there are individualistic approaches, especially in early 
childhood education. This development gives reason to hope that these individualistic 
tendencies will continue and that an educational concept will develop from it, which 
consists of principles of individualistic and collectivist child rearing equally. 
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